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/城里城外

! ! ! !上海交通大学上海高级金融学院执行
院长张春教授的履历上，有着多个“第一”。
他是改革开放后首批到美国留学，并成为
新中国以来第一个在美国大学执教金融学
的学者，又是第一个在美国大学取得金融
学终身教授之后全职回国工作的学者。在
谈到办学理念时，他的标尺依然离不开“第
一”两个字。

应运而生
六年前，他还在中欧商学院执教。当时

上海市政府决定办一个世界级水平的金融
学院，为上海建设国际金融中心的国家战
略服务，担起中国金融研究顶级智库和精
英人才培养的重任。放眼全世界纽约、伦
敦、香港等金融中心，一流的以金融为主导
的商学院是不可或缺的组成部分。
于是，由上海市政府出资、依托百年名

校上海交通大学而创建的一所按照国际一
流商学院模式办学的金融学院———!"#$

应运而生。“交大承诺，金融学院办成‘特
区’，治理结构采用理事会领导下的院长负
责制。体制内里面有很多条条框框，就此得
以突破。”张春教授颇受鼓舞。学院在人事
和财务方面被授予充分的自主权。教授的
招收标准、考核、晋升、薪酬，以及招收学
生、设置办学项目，完全按照国际上商学院
的通行做法。

飞速发展
五年以来，上海交通大学上海高级金

融学院在高起点上飞速发展。在师资方面，
来自麻省理工学院斯隆管理学院、英属哥
伦比亚大学商学院、明尼苏达大学卡尔森
管理学院、耶鲁大学、康奈尔大学、波士顿
学院卡罗尔管理学院等北美一流商学院的
资深教授纷纷加盟!%&$，组成了国际一流、
亚洲第一、国内唯一的师资团队。张春教授
介绍说，学院目前已形成了一支由'(位教
授组成的一流师资团队，其中)*位为拥有
终身教职的资深教授，+人获“国家千人”，,
人获“上海千人”，,人入选“长江学者”称
号，非常不容易。学院还力邀在业界享有丰
富操作经验的资深人士担任实践教授。
办学上的成就也令人瞩目。在金融教

育方面，!%&$有最完整的“产品线”，金融
的学术博士、金融的工商管理博士，还有金
融-.%，金融/-0%，都是!%&$在国内首创
的。金融硕士每年只招一个班+1人左右，今
年即将入学的这个班，*2人毕业于清华北
大。!%&$的金融硕士是现在全国最难进的
一个专业，过去两年毕业生的平均薪酬均
为全国第一。金融/-0%在上海、北京分别
开班，为一行三会等中国的金融监管机构、
金融的业务机构培养领军人才。

优势显现
在中国高校行政化顽疾难以根治的情

况下，!%&$的“教授治院”是片“不一样的
天空”。学院的事情教授说了算。学院的重
大战略决策，包括做项目，与国际著名高校
合作，新教授招聘，都需要教授委员会点头
通过。学院还设有课程委员会，什么样的课
是最适合学生的，所有的课程由教授决定。
拥有了中国最好的研究型师资，!%&$已经跟
央行做了好几个基础性的研究项目，包括人
民币国际化的。另外在做中国资本市场研究。
张春教授认为，智库方面，中国下一步会越来
越国际化，!%&$的优势将更多显现出来。
对于学院的定位，张春教授很自信地

说：“以后讲中国金融，不管是研究还是人
才培养，我们做全世界第一。这点是哈佛大
学、沃顿商学院做不了的。中国经济总量十
年以后会超过美国，中国的金融超越美国
也许要等三十年，我们只要坚持用国际标
准研究中国，在中国做到第一，这个目标就
能实现。”上海交通大学上海高级金融学院
的计划是，3131年左右进入世界最优秀商
学院行列。 本报记者 谈璎

学院发展国际化
钱军教授（上海交通大学中国金融研究

院副院长!!"#$金融学教授!%&'"项目主任"

!%&$国际化视野特点非常强。!%&$办学
的核心是金融。学院的4-0%同学都是决策
者，主要分三类：

一部分人是企业创始人、董事长、546，
或者大企业的首席财务官。中国企业转型升
级，需要与资本市场对接。上市准备，上市以
后职业经理人怎么请，发股票、并购、跟投行
打交道，所学的都关乎金融。另一部分学员，
是金融机构的高层决策者。第三部分学员来
自政府监管部门。

优秀教师云集!%&$，王江院长和张春执
行院长的号召力功不可没。王江教授是世界
华人金融学家的第一人，他为学院国际化发
展创造了很多条件。学院接手承办的中国国
际金融年会，已是亚洲最好的金融年会，国际
排名第二或第三，仅次于美国金融年会。

分享共同价值观
吴飞教授（!"($金融学副教授!&')项目

主任"

我去欧洲读博士之前，在银行工作过，毕
业后到新西兰的大学工作了六七年，31*1年回
国后在体制内大学工作了三年，对两种体制的
利弊深有体会。很享受现在的工作，因为!%&$

有一群做事业的人，分享共同的价值观。
这里有“教授治院”的平台，让优秀的教

育理念“落地”。学生毕业后会很快胜任工作，
+7*1年后成为行业的中流砥柱。
王江教授为人平和，是一个有理想的教育

家。张春教授和他一样令人佩服，为了理想回
来办学，把教育转化为下一代成功的动力。做
老师，最大的成就是学生获得成功。如果把求
学看作一种投资，在!%&$学习的回报也是非常
高的。在职的-0%学生，)28表示就读期间职
位得到晋升；毕业后一半同学收入增长+18以
上，逾3+8的同学收入增长超过*118。

真刀实枪育英才
张纯信教授（!"($金融学副教授#金融硕

士*&$+项目主任"

考录比+19*，招到最精英的学生，用最佳
的方式培养。未来的周小川，或是高盛的老
板，会不会出在班上？我们是很有信心的。
31**年毕业的学生，已成为今年最佳分析师。

每年一个六天五夜的夏令营，约*+1个经
过遴选的同学参加，做小组活动、案例分析、公
司拜访、重要讨论等，十四五位教授全程考察，
没有笔试。综合考察，找到综合素质顶尖的学
生。学院一楼有个交易室，特聘的教授在欧洲
做市场管理已近三十年。他让学生模拟一个小
公司选择股票投资，学生扮演“总经理”“副总”
“分析师”，完全模拟真实投资。每年大约31位
著名的企业家来学院带教学生。学院楼里有*,

台:;<<=:>?@（彭博）的机器，让学生真刀实枪
操作，而有的大银行全行只有两台。

本报记者 谈璎 实习生 吴晓雯

! ! ! !又到一年毕业季。上海交通大学上海高级
金融学院的毕业生有许多感慨。在他们眼中，
!%#A不仅是学校，更像一个家。

31*3级金融硕士班的两位班长拿到了各
自的录取通知，陈晓光去了大成基金，韩成龙
到了摩根大通BCD -<?@EFG。本科毕业于复旦大
学经济学院的陈晓光工作后统考入学，通过
!%#A平台和研究生学位进入到金融投资行业
是陈晓光最初的规划。经过两年紧凑系统学
习、校外不间断实习，他最终实现了金融梦。身
为上海交通大学 H-H投资俱乐部创始人兼主
席的韩成龙，曾在交大校园求学 2年，抱着对
金融的浓厚兴趣，从软件工程专业转向金融。
来到!"&$的学生个个是精英，怀揣着金融梦。

他们在这里同时收获了珍贵的友谊。陈晓光和一批
志同道合的小伙伴共同组建了证券投资兴趣小
组，有时深夜大家还在讨论行业和公司。

就职于渣打银行的容宇是 !"&$ 金融
-." 31*3级在职、陆家嘴班的一名学员。谈
起两年中印象最深的事情，容宇说，一次是团
队活动，两百多名同学去了嘉兴。这次活动让

所有参加者们体会到团队合作、规则遵守、同
伴之间信任的重要性。容宇还邀请了一些同学
来家里，讨论学习、工作、兴趣、娱乐，短短几个
小时的畅谈和放松，奠定了彼此的友谊。

!"&$成立不过五年，却已经成为莘莘学
子向往的学校。陈晓光说，!"&$有众多知名的
教授，在这里可以接触到包括公司金融、中国
宏观经济等不同的前沿知识。韩成龙回想两年
前：“当时比较了各种商学院，发现 !"&$是国
内最好的商学院，同学的学校背景在所有高校
中也是最强的，所以毫不犹豫地选择 !"&$。”

金融 4-."三期班的班长史琰目前就职
于中国国际金融有限公司，任财富管理部副总
经理。已有 *2年从业经历的她选择这里有两
大考虑：一是 !"&$的教授都来自海外，金融专
业性更强；二是 !"&$潜力无限，是上海市政府
全力打造的金融教育平台。史琰觉得 !"&$会
越来越好，为学员提供更丰富的课程，有更优
秀的管理机制。“毕业之后也希望能够常回到
学校参加各种活动，4-."毕业仅仅是下一段
生活的开始。”实习生 吴晓雯 本报记者 谈璎

! ! ! !上海交通大学上海高级金融学院学生毕
业以后，在哪些岗位上成为中坚力量I!%#A职
业发展中心负责人沈继兵老师进行了盘
点———

绝大多数全日制&')同学从原来的非

金融行业转行到金融行业# 并从事核心岗位

工作$ 近三年&')毕业生就业率及成功转

行至金融业的比例在 ,-.以上# 保持国际商

学院领先$

!)($金融硕士%&$"毕业生进入全国乃

至亚太区顶尖的各大金融机构及实体企业的

核心岗位就业$

/-01届金融硕士毕业生就业去向主要

包括&摩根士丹利!摩根大通!美银美林!法国

巴黎银行!华夏基金!大成基金!广发基金!汇

添富基金!重阳投资!中金公司!中信证券!招

商银行总行!上海银行总行等' 截止到 /-01

届硕士毕业#所有 !)($金融硕士毕业生在包

括香港! 新加坡! 美国等地就业比例达到

0/.#体现了 !)($金融硕士项目打造国际化

专业人才的特色' 谈 璎

金融“黄埔军校”瞄准多项第一
———专访交大上海高级金融学院执行院长张春

今天桃李芬芳，明日社会栋梁。
明天，上海交通大学上海高级金融学
院（英文简称“SAIF”）的2014年毕
业典礼即将举行。这所以“教授治院”
为特色，以“金融黄埔，铸就名将天
下”为己任的学院成立仅5年，已成

为培养中国金融精英的顶尖机构，为
上海国际金融中心建设输送有国际
视野金融专才的“摇篮”。

两个月前，由6位来自伦敦商
学院、沃顿商学院等著名金融学教
授和商学院院长等组成的评估团队

来到 SAIF，评估后认为，这里的金
融研究团队是中国最优秀的，并称
赞上海市政府建立学院的远见卓
识。伦敦商学院的副院长表示，SAIF
办学5年，走完了伦敦商学院50年
的路。

教授治院 国际化视野育英才

学校温馨如家 伴学生共成长 毕业生去向盘点
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